

# Conséquences économiques des mesures protectionnistes sur le secteur porcin

## Etude exploratoire pour le cas de la Chine

*Elisa HUSSON et Michel MARCON*

*IFIP - Institut du Porc, 9 boulevard du Trieux, 35750, Pacé*

[elisa.husson@ifip.asso.fr](mailto:elisa.husson@ifip.asso.fr)

### **Conséquences économiques des mesures protectionnistes sur le secteur porcin : étude exploratoire pour le cas de la Chine**

Depuis l'ouverture des filières porcines au commerce international, certains pays tels que les Etats-Unis et la Chine ont décidé, ces dernières années, de se servir des droits de douane comme outil pour protéger leur marché national vis-à-vis de la concurrence extérieure ou comme mesure de rétorsion. En 2024 et 2025, le porc européen a été menacé par ces deux pays de taxes additionnelles à l'import. D'autre part, en instaurant le principe de réciprocité vis-à-vis des Etats-Unis, la Chine a aussi menacé les équilibres mondiaux. Ce contexte de tensions commerciales est génératrice d'incertitudes pour les producteurs, les entreprises et les exportateurs. Cette étude exploratoire traite en particulier des mesures de rétorsions chinoises envers le porc européen. L'objectif est de fournir une première base estimative des impacts économiques de ces mesures tarifaires sur les flux à l'export des produits du porc (en volume, en valeur, en prix), les équilibres régionaux d'offre et demande, et les prix du porc à la production. Les principales analyses révèlent des incidences économiques significatives pour les marchés européens. La mise en application de droits de douanes supplémentaires par la Chine envers le porc européen généreraient des pertes économiques importantes à l'échelle européenne, induisant des baisses de prix sur ces marchés. Sur la base des résultats de 2024, les pertes se chiffraient entre 2,6 et 5,7 milliards d'euros sur l'ensemble du marché européen, et entre -177,5 et -473,1 millions d'euros pour le marché français en particulier. Ces analyses ont été menées dans un contexte conjoncturel précis et susceptible de changer. Le chiffrage est dépendant de facteurs qui sont, par nature, en évolution (conditions de marché, partenariats commerciaux, montants des taxes à l'import, etc.).

### **Economic consequences of protectionist measures on the pork sector: an exploratory study of the case of China**

Since pork markets opened to international trade, some countries—such as the United States (U.S.) and China—have used tariffs to protect their domestic markets from external competition or as retaliation tools. In 2024 and 2025, European Union (EU) pork exports were threatened by additional import taxes from both countries. By responding to U.S. tariffs with similar measures, China also created instability in global trade. This situation brings uncertainty for farmers and exporters. This exploratory study focused on Chinese retaliatory measures that targeted EU pork. Its goal was to provide initial estimates of economic impacts of these tariffs—on export volumes, values, prices, supply and demand in different regions, as well as on farmer prices. The main results showed that these measures could have serious economic consequences for EU. Application of new tariffs on EU pork by China could lead to large financial losses and falling prices. Based on 2024 data, the estimated losses could reach €2.6-5.7 billion in the EU market and €177.5-473.1 million in the French market. These results depend on current market conditions and other factors that can change, such as trade partnerships, tariff levels, and supply-demand dynamics.